

Periodista Elia Simeone, presidenta de AMMPE World

"El ejercicio periodístico debe contribuir a comunicar con igualdad"

» En el Teatro Camilo Henríquez en Santiago, se realizó ayer el seminario organizado por AMMPE World y Onu Mujeres, en cuyo marco se lanzó el XXV Congreso Mundial de Periodistas y Escritoras que se realizará en Punta Arenas, entre el 23 y el 27 de septiembre próximo.

La Asociación Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras (AMMPE World) y Onu Mujeres, oficina Chile, concordaron en reconocer el campo de las comunicaciones como esencial para provocar las transformaciones sociales y culturales que nos permitan avanzar hacia una sociedad más justa, igualitaria e inclusiva.

Ello fue expuesto en el seminario "Comunicación con Igualdad" que se realizó ayer en Santiago con la participación de Elia Simeone, presidenta de AMMPE World; Gabriela Rosero, jefa de la Oficina Onu Mujeres en Chile; y Camila Vallejo, ministra Secretaria General de Gobierno. El evento contó con una nutrida concurrencia de mujeres periodistas y comunicadoras en el Teatro Camilo Henríquez.

El objetivo del encuentro fue convocar a periodistas, escritoras y público, en general, a un espacio de reflexión que permitió revelar, profundizar y debatir sobre las brechas y sesgo que aún persisten en el ejercicio del periodismo y en los medios de comunicación, instando a generar una cultura hacia la comunicación con igualdad.

"Nuestro Norte está en el Sur"

En este marco, Elia Simeone lanzó el XXV Congreso Mundial de Mujeres Periodistas que tendrá por sede Punta Arenas y que se realizará entre el 23 y el 27 de septiembre próximo.

"Desde que se fundó AMMPE World en 1969, Chile ha sido escogido cuatro veces para ser la sede del congreso bianual de nuestra asociación, pero ésta será la primera vez que este encuentro no se realice en Santiago. Con ello, dar una fuerte señal de descentralización, entendiendo que, cuando habla-

» La ministra Camila Vallejo destacó el rol fundamental que ejercen los medios a través del tratamiento de sus noticias y contenidos y "lo relevante que es la búsqueda de voces femeninas como fuentes informativas para que estén presentes en la comunicación..."

mos de desigualdades, éstas se viven y sufren con mayor rudeza en regiones, provinciales y zonas extremas, como Magallanes", acotó.

Hizo ver que Punta Arenas no es sólo el punto más austral del continente americano, ya que está en la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena ubicada en altas latitudes. Por ello -dijo-, la invitación a las periodistas y escritoras es a subir hacia esta cumbre y tener otras miradas de los problemas y desafíos que se plantean en el ámbito de las comunicaciones. "Debemos cambiar nuestros paradigmas y entender que nuestro norte está, verdaderamente, en el sur", aludiendo al lema del XXV Congreso Mundial de AMMPE World.

Campo de las comunicaciones, esencial para producir transformaciones

En tanto, la jefa de la Oficina Onu-Mujeres en Chile, Gabriela Rosero, destacó la importancia de materializar una comunicación con una mirada consciente, desde los medios. "Este primer seminario "Comunicar con Igualdad" - señaló- es otro paso en el camino de fortalecer el compromiso con un periodismo aliado, un actor indispensable para deconstruir estereotipos, avanzar y consolidar una vida sin discriminación y violencia hacia mujeres y niñas".

La ministra Camila Vallejo destacó el rol fundamental que

ejercen los medios a través del tratamiento de sus noticias y contenidos y "lo relevante que es la búsqueda de voces femeninas como fuentes informativas para que estén presentes en la comunicación... Por lo mismo indicó la vocera de Gobierno- se requiere capacitación en perspectiva de género para quienes están día a día trabajando en los medios de comunicación".

En ese sentido, Nidya Pesántez, representante Onu Mujeres en Bolivia, dictó una conferencia magistral, en la cual aseguró que "a mayor reproducción del estereotipo y a menor presencia de las mujeres en espacios de toma de decisiones en los medios y redes, menor posibilidad de contribución en la evolución de la sociedad", por lo mismo instó a periodistas y a la prensa, en ge-



La presidenta de AMMPE World, Elia Simeone, informando sobre el XXV Congreso Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras que se realizará entre el 23 y el 27 de septiembre próximo en Punta Arenas.

neral, a asumir un rol más activo y determinante para terminar con esta desigualdad que afecta a la democracia y el buen vivir.

Luego, los desafíos planteados por Nidya Pesántez fueron analizados y reforzados por las panelistas Carolina Muñoz Castillo, periodista y académica de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile y Paula Escobar Chavarría, periodista de CNN y directora ejecutiva de la Cátedra Mujeres y Medios de la Universidad Diego Portales. Ambas coincidieron en los retos que tienen hoy los y las periodistas, así como también los medios de comunicación para avanzar en igualdad al momento de comunicar.

Tanto Onu Mujeres como la Asociación Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras concuer-

dan en la necesidad de promover un cambio social, una sociedad más igualitaria, que derribe estereotipos, que abogue por más libertades y derechos para todas las mujeres y niñas, asuntos clave para la igualdad.

Así lo destacó la presidenta de AMMPE World, Elia Simeone, quien señaló que "el ejercicio periodístico puede deconstruir estereotipos de género, por ejemplo, mostrando a las mujeres en roles de liderazgo, en la toma de decisión, a través de la utilización de fuentes sin sesgos y lenguajes que no discriminen, que proponga un tratamiento de las noticias que garantice el respeto a los derechos humanos y que fomente la igualdad de género".

AMMPE World y Onu Mujeres en Chile se han propuesto trabajar en forma conjunta estos temas, a través de una serie de acciones y actividades, siendo la primera de ellas este seminario "Comunicación con Igualdad", que se realizó en el marco del Mes de las Mujeres 2024.

Asimismo, y en el marco del XXV Congreso Mundial de Mujeres y Escritoras, que se realizará en Punta Arenas entre el 23 y el 27 de septiembre próximo, se promoverá un análisis crítico sobre el rol de los medios en la construcción de sociedades democráticas e inclusivas y la responsabilidad ética del periodismo en observar los derechos humanos y la no discriminación. /LPA



De izquierda a derecha, la presidenta del Círculo de Periodistas, Purisima Gaune; la ministra Secretaria General de Gobierno, Camila Vallejo; la jefa de la Oficina Onu Mujeres en Chile, Gabriela Rosero; y Elia Simeone, presidenta de AMMPE World.